
Seite 1

Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzende
Angelika Pilz-Strasser

Privat:
Plankenhofstr. 34a, 81929 München
Telefon: 0173/656 69 41
E-mail: APilzStrasser@gmx.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de 

München, 11.12.2018

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2014 – 2020)
vom Dienstag, den 11.12.2018, um 19.30 Uhr
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstr. 11, 81925 München

Beginn:  19:40 Uhr Ende: 21.25 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Steinbacher – SZ 
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Hr. Eiberle – Freier Journalist

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.

BA-Geschäftsstelle: Fr. Pletzer

Entschuldigungen: Fr. Vetterle
Fr. Rapke-Brockert
Hr. Knott

Sitzungsleitung: Fr. Pilz-Strasser
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1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des BA 13, Frau Pilz-Strasser stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkt
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

2.2.6 Errichtung einer Verbundschule mit deutschen und griechischen Zügen im Münchner Nord-
osten; Antrag der CSU-Fraktion vom 10.12.2018

Zu 2.2.15
(bzw. 
3.2.1)

Neuplanung der Gemeinschaftsunterkunft Max Pröbstl-Str. 12; Antrag der Fraktion Bündnis 
90/DIE GRÜNEN vom 06.12.2018

2.2.25 Herzogparkstr. 1: Wiederaufbau und Umbau eines denkmalgeschützten Wohnhauses mit 
Errichtung einer Tiefgarage

zu 2.5.8 Konkrete umsetzbare Hilfe für den FC RW Oberföhring; Antrag der CSU-Fraktion vom 
04.12.2018

2.6.2.30 Oberschlesische Str. 2 5 Fichten Zustimmung mit 1 Ersatz.
2.6.2.31 Grellstr. 34 1 Küstenmammutbaum Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.32 Effnerstr. 17 1 Thuja (Lebensbaum) Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.33 Dominikstr. 17 lt. Plan Zustimmung, 2 Ersatz.

Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig so zuge-
stimmt.

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.11.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 13.11.2018 wird ohne Änderungen einstimmig angenom-
men.

1.4 Amtsniederlegung von Frau Petra Cockrell

Der Amtsniederlegung von Frau Petra Cockrell wird einstimmig zur Kenntnis genommen.

1.5 Amtseinführung und Vereidigung von Herrn Gerd Ulrich Eckert

Der Amtseinführung von Herrn Gerd Ulrich Eckert wird einstimmig zugestimmt.

Herr Gerd Ulrich Eckert spricht den Eid in der vorgeschriebenen Form mit dem Zusatz „so 
wahr mir Gott helfe“ und wird von Frau Pilz-Strasser, im Namen des gesamten Gremiums, im 
Bezirksausschuss 13, willkommen geheißen.

1.6 Umbesetzung in den Unterausschüssen

Herr Finkenzeller gibt die Änderungen der CSU-Fraktion bekannt:
Herr Jakob Rößner verlässt den UA SÖÖ und wechselt stattdessen in den UA BKSS.
Den freien Platz im UA SÖÖ wird Herr Gerd Ulrich Eckert einnehmen.
Zudem tritt Herr Brannekämper aus dem UA BVS aus, Herr Dr. Dietrich Hölzle wird in den 
UA BVS nachrücken.

Die Vertretungsregelung bleibt soweit gleich, außer dass beim UA BVS Herr Dr. Dietrich 
Hölzle als ständiges Mitglied nachrückt.



Seite 3

1.7 Wahl eines neuen Kinderbeauftragten

Herr Finkenzeller teilt mit, dass Frau Cockrell als Kinderbeauftragte ausgeschieden ist. Er 
schlägt Herrn Florian Ring als Kinderbeauftragte vor (ist im RBS tätig, hat ein Kind). Es gibt 
keinen Gegenkandidaten.
Frau Stengel und Herr Krönauer werden als Wahlvorstand vorgeschlagen.
Dem wird

einstimmig zugestimmt.

Die anwesenden BA-Mitglieder wählen geheim, unmittelbar, frei und gleich den/die neue/n 
Kinderbeauftragten.
Wahlergebnis:
Auf den Kandidaten Ring entfielen insgesamt 26 der 31 abgegebenen Stimmen. (vier Ge-
genstimme, eine Stimme ungültig)
Herr Ring ist damit durch die Mitglieder des BA zum neuen Kinderbeauftragten gewählt wor-
den.

Herr Ring verkündet, dass er die Wahl annimmt. Frau Pilz-Strasser gratuliert ihm.

1.8 Persönliche Erklärung von Herrn Holger Machatschek

Herr Machtaschek wird zur Januar-Sitzung nach 27 Jahren aus dem BA ausscheiden. Er 
bedankt sich bei allen Mitgliedern für die gute Zusammenarbeit.

Frau Sippl dankt Herrn Machatschek für seine Arbeit im BA und in der Partei Bündnis90/DIE
GRÜNEN.
Herr Finkenzeller erklärt, dass nur durch den großen Einsatz von Herrn Machatschek die 
Kooperation zwischen der CSU-Fraktion und der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN im BA 
zustande gekommen sei. Für die Zukunft wünsche er ihm alles Gute.
Frau Hacker und Herr Hisch bedanken sichfür die gute Zusammenarbeit.
Frau Pilz-Strasser spricht ebenfalls ihren Dank für das langjährige Engagement im Bezirks-
ausschuss aus.

2 Unterausschüsse (Vorbehandelte Angelegenheiten)                                                
2.1 Vorstand Berichterstattung

Frau Pilz-Strasser
2.1.1 Jahresplanung 2019

Frau Pilz-Strasser teilt mit, dass sie ab Dezember 2018 als Nachrückerin Mitglied des 
Stadtrats sein wird. Da die Amtszeit nicht mehr lange dauert und eine Umstellung kompli-
ziert wäre, wird sie den Vorsitz des Bezirksausschusses voraussichtlich bis zum Ende der 
Amtszeit weiter wahrnehmen. Die Vorstandsmitglieder haben keine Einwände.

Der Sitzungskalender für das Jahr 2019 wurde erstellt und ist in Alfresco eingestellt.

Für das Jahr 2020 wäre ein Abschlussfest/ eine Abschlussfahrt schön, die Planungen dazu 
sollten 2019 beginnen.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.1.2 Abrechnung der Verwaltungskostenpauschale 2018

Wie in den vorigen Jahren werden den Mitgliedern 35 €, der Vorsitzenden 500€ als Pau-
schale ausgezahlt, für ausscheidende oder neue Mitglieder erfolgt die tagesgenaue Berech-
nung. Für das Jahr 2019 sollen die Pauschalen überprüft werden.
Mit dem Direktorium ist zu klären, inwieweit sich die Verwaltungskosten durch die Erhöhung 
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des Budgets verändert haben.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.1.3 Weitere Themen:

- Es wird die Bitte geäußert, die Protokolle der Sitzungen in Alfresco einzustellen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung(einstimmig)

Die BA-Geschäftsstelle wird in Alfresco einen Ordner mit den allen Vollgremiumsprotokollen 
anlegen.

Unterausschuss Planung Berichterstattung
Herr Tetzner

2.2.1 Nichtöffentlicher Teil

Siehe Anhang.

2.2.2 Schaffung einer Einrichtung für Kindergarten- und Grundschulkinder - Präsentation durch 
die Elterninitiative „Naturkinder Prinz-Eugen-Park“

Vertreter der Elterninitiative stellen das Vorhaben anhand einer Präsentation (allen Mitglie-
dern des Bezirksausschusses bereits zur Verfügung gestellt) vor.

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss begrüßt und unterstützt das Vorhaben ausdrücklich. Die zu-
ständigen Referate werden aufgefordert, die Elterninitiative bei der Standortsuche 
und im weiteren Genehmigungsverfahren aktiv zu unterstützen. (einstimmig)

2.2.3 Prinz-Eugen-Park: Bewohnerwünsche zur Freiflächenplanung - Präsentation durch den "Ar-
beitskreis Natur & Ökologie"

Vertreter des Arbeitskreises stellen das Vorhaben anhand einer Präsentation (allen Mitglie-
dern des Bezirksausschusses bereits zur Verfügung gestellt) vor.

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss bittet das Baureferat, die heute mit Asphalt vorgesehenen 
Wege mit Klimabaustoffen herzustellen und die hierzu in der Schweiz bereits gesam-
melten Erfahrungen einzuholen. (einstimmig)

Der Abteilungsleiter vom Baureferat-Gartenbau ist anwesend.
Er stellt die unterschiedliche Arten von Asphalten vor. Die Planungen umfassen 12 ha Grün-
fläche und voraussichtliche Kosten von 10 Millionen Euro. Dem Stadtrat wird das Projekt 
zweimal vorgelegt; das Baureferat versichert den Anwohnern, dass man sich weiterhin mit 
ihnen austauschen möchte. Die detaillierten Schritte werden noch geklärt, jetzt sollen erst 
die Grundzüge festgelegt werden.
Herr Finkenzeller erkundigt sich, ob man den Klimabaustoff an den Feuerwehrzufahrten 
ausprobieren könne.
Herr Mesenich antwortet, dass dies kein Sinn machen würde. Der Baustoff wurde am Gie-
singer Bahnhof eingesetzt und man habe dprt schlechte Erfahrung damit gemacht. Er 
schlägt vor, den Platz bei einem gemeinsamen Ortstermin anzuschauen.
Herr Strobl stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung.
Herr Mesenich gibt zu Bedenken, dass durch die vorgeschlagene Vertagung es zu einer 
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Verzögerung der Behandlung im Stadtrat führen wird. 
Herr Strobl bittet weiterhin um Vertagung, da es sich hier um eine sehr umfassende Thema-
tik handelt.

Abstimmung zur Vertagung:

- mehrheitlich zugestimmt (gegen Stimmen der FDP, DaCG/ÖDP, Grüne) -

2.2.4 Kapelle im Prinz-Eugen-Park; Bürgeranliegen vom 13.11.2018; Bericht des Ortstermins vom
22.11.2018

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss empfiehlt den Referaten, nicht am Erhalt der Kapelle festzuhal-
ten, sondern diese abzureißen. Als Gründe werden angeführt: Die zu nahe Situierung 
an der neuen Wohnbebauung und der schlechte Bauzustand (fehlender Bauunterhalt 
seit 2007). Der Gedenkstein ist zu sichern und an einer geeigneten Stelle wieder auf-
zustellen. (einstimmig)

2.2.5 Erstellung eines Verkehrsgutachtens aus Mitteln der Bezirksausschüsse; BA-Antrags-Num-
mer: 14-20 / B 05198 vom 31.07.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum Antrag. (einstimmig)

2.2.6 "Griechische Schule" an der Hachinger-Bach-Straße unverzüglich beenden und ein Ersatz-
grundstück (evtl. vom BA 13) zur Verfügung zu stellen; Antrag der CSU-Fraktion des BA 14

Die CSU-Fraktion bringt zu diesem TOP den Antrag „Errichtung einer Verbundschule mit 
deutschen und griechischen Zügen im Münchner Nordosten“ ein.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung. (9 zu 3)

Frau Hacker gibt zu Bedenken, dass in der letzten Sitzung beschlossen wurde, dass es 
ohne Untertunnelung der S 8 keine SEM durchgeführt werden solle. Die SPD-Fraktion wer-
de mit dem Antrag nicht mitgehen.
Herr Finkenzeller stellt klar, dass die Thematik auf der TO steht und der Antrag in der Sit-
zung des UA Planung verteilt wurde. Er stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Verta-
gung.
Herr Brannekämper erhebt Gegenrede, der Vertagungsantrag wird daraufhin von Herrn Fin-
kenzeller zurückgezogen. 
Herr Finkenzeller erläutert, dass mithilfe des Antrags festgelegt werden solle, dass falls im 
Rahmen der SEM eine Schule benötigt wird, man prüfen solle, ob eine Griechische Schule 
gebaut bzw. mit einen Zug integriert werden kann.
Frau Pilz-Strasser führt aus, dass man mit dem Antrag einen Schritt auf die griechische Re-
gierung zugehen möchte und ihnen einen Grundstück in Bogenhausen anbietet.
Herr Brannekämper betont, dass der vorliegende Antrag der gleiche ist wie in der Sitzung 
des UA Planung. Die Griechische Schule soll in Kombination mit einer Deutschen Schule 
errichtet werden; man brauche die deutsche Sprachkompetenz. Griechenland könne die 
Schule im 14. Stadtbezirk nicht mehr finanzieren, man solle daher zügig das Grundstück für
die Schülerinnen und Schüler in Berg am Laim anbieten bzw. mit einer Schule bebauen.
Frau Sippl stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Rednerliste.

- mehrheitlich zugestimmt (gegen die Stimmen der SPD-Fraktion) -

2.2.7 Baumfällung in der Traberstraße 4; Bürgeranliegen vom 16.10.2018
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Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss bittet das Planungsreferat, durch Drehung des Gebäudekör-
pers oder Reduzierung der Baumasse den Baum Nr. 11 zu erhalten. (einstimmig)

2.2.8 Glücksburger Str. 1: Erhalt des Gartencenters Reim; Bürgeranliegen vom 19.11.2018

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss teilt der Antragstellerin mit, dass bestehende Gebäude bei den
neuen Planungen zum Münchener Nordosten nicht gefährdet sind. (einstimmig)

2.2.9 Bauvorhaben Zamilastr. 12 (Bericht aus dem Treffen mit dem Planungsreferat)

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss bittet um Übersendung des Protokolls des Gesprächs von Mit-
gliedern des Bezirksausschusses mit Vertretern der HAII des Planungsreferats, da er 
den Neubau eines in der Sitzung angesprochenen Hochhauses kritisch beurteilt. (ein-
stimmig)

2.2.10 Osserstr. 46: Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss hält die Baumasse für überzogen und bittet die Lokalbaukom-
mission auf eine Reduzierung der Baumasse hinzuwirken sowie die Planungen in-
haltlich mit dem Vorbescheid zu vergleichen. (einstimmig)

2.2.11 Kopernikusstr. 6: Nutzungsänderung EG/ Kopernikusstr. 8: 2 Wohneinheiten zu 2 Büroein-
heiten sowie Zusammenlegung zweier DG-Einheiten zu einer Wohnung über 2 Etagen

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.12 Mühlbaurstraße 1: Erweiterung einer DG-Wohnung durch Ausbau der 2. Dachebene, Anbau
zweier Balkonanlagen und einer Notleiteranlage; Nutzungsänderungen: Hausmeisterwoh-
nung (UG) und 3 Wohnungen (2. OG) zu Büroräume (3. OG) zu Wohnen

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme unter der Maßgabe, dass sichergestellt ist, dass die Denkmaleigen-
schaft nicht gefährdet ist. (einstimmig)

2.2.13 Holbeinstraße 34: Vergrößerung zweier Dachgauben, Kelleranbau eines Mülltonnenunter-
fluraufzugs sowie Anbau von 6 hofseitigen Balkonen

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme unter der Maßgabe, dass mit dem BLfD abgestimmt und sicherge-
stellt ist, dass die Denkmaleigenschaft des Gebäudes durch die geplanten Baumaß-
nahmen nicht gefährdet ist. (einstimmig)

2.2.14 Possartstraße 33: Nutzungsänderung eines Gewerbegebäudes zu einem tagesklinischen 
Funktionsgebäude einer HNO-Klinik

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss lehnt die Nutzungsänderung ab. Dies wird dadurch begründet,
dass in der neu angemieteten Liegenschaft sich die Nutzungsbedarfe aus der Poss-
artstraße 29 gut unterbringen hätten lassen. (einstimmig)

2.2.15 Max-Proebstl-Str. 12: Antrag des Staatlichen Bauamts München 1 vom 17.09.2018 auf Er-
teilung der Zustimmung nach Art. 73 BayBO zur unbefristeten Nutzung der Gemeinschafts-
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unterkünfte für Asylbewerber auf dem Grundstück Max-Proebstl-Str. 12

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen bringt zu diesem TOP einen Antrag ein.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum Antrag. (einstimmig)

2.2.16 Gustav-Freytag-Str. 2: Neubau eines Wohnhauses mit Tiefgarage – Vorbescheid

Keine Behandlung aufgrund fehlender Pläne.

2.2.17 Stargarder Str. 7a: Neubau eines Einfamilienhauses – Tektur

Keine Behandlung aufgrund fehlender Pläne.

2.2.18 Königsberger Str.: Neubau von 4 Doppelhäusern mit Tiefgarage

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss nimmt das Vorhaben zur Kenntnis, hat allerdings Zweifel, dass
durch den Neubau der 4 Doppelhäuser mit Tiefgarage der Tatbestand der Privilegie-
rung des Gewächshauses an dieser Stelle im südlichen Bereich des Grundstücks 
noch erfüllt ist. (einstimmig)

2.2.19 Kunihohstr. 7: Neubau zweier Wohngebäude (20 WE) mit gemeinsamer Tiefgarage im UG –
Vorbescheid

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss sieht den Dachgeschossausbau kritisch, da das Wohngebäu-
de in unmittelbarer Nähe des Dorfensembles ist und deshalb ein geneigtes Sattel-
dach mit Ziegeldeckung zu bevorzugen ist. (einstimmig)

2.2.20 Spervogelstr. 10: Neubau eines Wohnhauses – Vorbescheid

Beschlussempfehlung:
Qualifizierte Vertagung aufgrund fehlender Pläne. (einstimmig)

2.2.21 Weltenburgerstr. 53: Neubau einer Dreifachsporthalle mit Parkdeck sowie Sanierung und 
Erweiterung der Bestandssportstätten und Freisportanlagen

Beschlussempfehlung:
Qualifizierte Vertagung aufgrund fehlender Pläne. Des Weiteren wird der Antragsteller
gebeten, das Vorhaben in der nächsten Sitzung des Unterausschusses persönlich 
vorzustellen. (einstimmig)

2.2.22 Bauvorhaben, die zur Kenntnis genommen werden: (einstimmig)

Erstantragsverfahren:
Doparter Str. 2, Traberstr. 4, Normannenpl. 2, Traberstr. 4, Traberstr. 4, Graudenzer Str. 11, 
Marienburger Str. 40, Am Hierlbach 39

Änderungsverfahren:
Ebersberger Str. 25

Abbruchanzeigen, Zustimmungsverfahren, Vorbescheide sowie Freistellungsverfahren:
Am Hierlbach 37, Marienburger Str. 33, Prinzregentenstr. 97, Kunihofstr. 9

2.2.23 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung - / -
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2.2.24 Verschiedenes, Termine

Vsl. nächste Sitzung des Unterausschusses Planung: Donnerstag, 10.01.2019, 19:30 Uhr; 
Saal der Schützenlisl II, Englschalkinger Str. 208, 81927 München

Frau Pilz-Strasser teilt mit, dass ein Runder Tisch zum Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium 
vom Baureferat organisiert wird. Es wird vorgeschlagen, dass jeweils zwei Vertreter der 
SPD-Fraktion und der CSU-Fraktion sowie jeweils ein Vertreter der Fraktion Bündnis90/DIE 
GRÜNEN, DacG/ÖDP und FDP teilnehmen. Der Termin ist für Ende Januar/Anfang Februar
geplant.

Zudem ist mit der Deutschen Bahn zusammen mit BA 13, BA 14 und BA 15 ein gemeinsa-
mer Ortstermin bzgl. der Daglfinger Kurve geplant.

2.2.25 
Nach-
trag

Herzogparkstr. 1: Wiederaufbau und Umbau eines denkmalgeschützten Wohnhauses mit 
Errichtung einer Tiefgarage

Herr Finkenzeller präsentiert das Bauvorhaben und schlägt folgende Stellungnahme vor:

Der Bezirksausschuss Bogenhausen lehnt das Bauvorhaben mit folgender Begrün-
dung ab:
Zwar handelt es sich um eine Verbesserung im Vergleich zu der vorausgegangenen 
Planung, gerade aus denkmalfachlichen Gesichtspunkten kann das jetzige Vorhaben 
allerdings nicht überzeugen:
Zum einen ist das Bauvorhaben selbst ein Denkmal. Die Aufstockung hin zur Stra-
ßenseite unterbricht die nachvollziehbare Staffelung der Gebäude und lässt die Erker
in den Hintergrund drängen. Auch das sich daneben befindliche Baudenkmal wird 
durch eine derart große bzw. hohe Aufstockung nachteilig beeinflusst. Bereits aus 
Denkmalgesichtspunkten ist das Vorhaben daher abzulehnen. Hinzu kommt, dass die
neu geschaffene Höhenentwicklung sich nicht in die nähere Umgebung einfügt.
Nicht nachvollzogen werden kann, weshalb im Hinterhof Räumlichkeiten für 
Sauna/Fitness entstehen sollen. Es handelt sich dabei um Anlagen, welche in den 
Hauptbaukörper zu integrieren sind.

- einstimmig zugestimmt -
 

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer TOP 2.2.3 und 2.2.6 - einstimmig zu-
gestimmt.

2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Herr Tscheu

2.3.1 (E) Vollzug des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes
im Stadtbezirk 13 Bogenhausen 
Widmung einer Teilstrecke der Tarnowitzer Straße
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13430

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.2 Eggenfeldener Str. / Schwarzwaldstr. - Bushaltestelle "Schwarzwaldstr.": Antrag für eine Zei-
tungsentnahmegerät; Beschluss des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 13 vom 
13.11.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)
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2.3.3 Törringstraße (zwischen Montgelasstraße und Ismaninger Straße): Fahrbahnsanierung (Erin-
nerungsverfahren); Anhörung des Baureferats vom 14.11.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit der Ergänzung, dass zusätzlich Bäume gepflanzt werden sollen  
(einstimmig)

2.3.4 Neuberghauser Straße / Weberstraße: Klinkersanierung (Erinnerungsverfahren, Gehwegsa-
nierung); Anhörung des Baureferats vom 14.11.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.5 Tarnowitzer Straße – südlich Ratiborstraße und Wendehammer: Anordnung "Absolutes Halt-
verbot" mit Zusatz "Feuerwehranfahrtszone"; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats 
vom 21.11.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.6 Einrichtung einer Kurzparkzone in der Brucknerstraße; Anhörung des Kreisverwaltungsrefe-
rats vom 13.11.2018

Frau Resch: Die Anzahl soll auf 3 Stellplätze im Zeitrahmen 7 – 16 Uhr geändert werden.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung nur, wenn die Anzahl der Stellplätze auf 3 Plätze reduziert und der Zeit-
rahmen auf Mo.-Fr. 7 – 16 Uhr geändert wird (einstimmig)

2.3.7 Robert-Heger-Straße 11: Stellplätze vor der Kita (TOP 2.3.9 vom 13.03.2018); Rückmeldung 
des Kreisverwaltungsreferats vom 07.11.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.8 "Wann kommt die Fahrradstraße Bogenhausen-Haidhausen?"
BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 02494 des BA 13 vom 07.06.2018

Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats vom 22.11.2018
Aus Einschätzung der PI22 sollte zugestimmt werden, zumal in der nebenan befindlichen 
Parkanlage ausreichend Fahrradwege sind. Es ist ein relativ innerstädtischer Bereich mit vie-
len Ein- und Ausfahrten. Deshalb ist eine Fahrradstraße an dieser Stelle relativ gefährlich. 
Auf dieser Straße ist relativ viel Autoverkehr zu verzeichnen.

Beschlussempfehlung:
Dem Antwortschreiben wird mehrheitlich zugestimmt mit 4 Gegenstimmen (Grüne, 
ÖDP, FDP) 

Herr Tscheu stellt die Beschlussempfehlung vor.

- mehrheitlich zugestimmt (gegen die Stimmen der ÖDP und Grüne) -

2.3.9 Radfahren endlich sicherer machen; Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 
25.11.2018

Beschlussempfehlung:
Antrag wird von den Antragstellern überarbeitet -> Vertagung (einstimmig)
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Herr Reinhardt stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung die Sitzung vom UA 
Verkehr in der Januar-Sitzung. 

- einstimmig zugestimmt -

2.3.10 Neu ausgewiesene Feuerwehrzufahrt an der Richard-Strauß-Straße 1-5; Antrag der FDP-
Fraktion vom 13.11.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.11 Verbesserung der Verkehrslage an der Kreuzung Denninger Str. mit Vollmann-/ Weltenburger
Str.; Bürgeranliegen vom 12.10.2018 (vertagt am 13.11.2018, TOP 2.3.11)

Beschlussempfehlung:
Vertagung und Anberaumung eines Ortstermins mit PI22 und KVR (einstimmig)

2.3.12 Überdachung der Bushaltestelle Hermann-Gmeiner-Weg Richtung Daglfing - Buslinie 183; 
Bürgeranliegen vom 29.10.2018 (vertagt am 13.11.2018, TOP 2.3.17)

Der Bürgerantrag wird entschieden unterstützt! Die vorliegende Begründung („zu eng“) für 
eine Ablehnung ist in keiner Weise nachvollziehbar. Aus Sicht des BA ist der Platz absolut 
ausreichend.

Beschlussempfehlung:
Qualifizierte Vertagung, bis eine Rückantwort vorliegt (einstimmig)

Herr Tscheu stellt die Historie des Antrags vor. Er hat sich die Örtlichkeit nochmal ange-
schaut und sich mit der MVG in Verbindung gesetzt. Diese teilte nun mit, dass eine Warte-
häuschen im Rahmen des barrierefreien Ausbau im Jahr 2022 errichtetet wird. Er dankt der 
Bürgerin für Ihren energischen Einsatz. Herr Tscheu fordert, dass die Überdachung der 
Bushaltestelle beschleunigt werden solle, da sich die Bürgerin rechtzeitig gemeldet habe, 
aber die MVG sich jetzt die Bushaltestelle angeschaut hat.

2.3.13 Lärmbelästigung am Mittleren Ring (Flüsterasphalt oder transparente Lärmschutzwand); 
Bürgeranliegen vom 06.11.2018

Bei der nächsten Straßensanierung sollte auf Flüsterasphalt umgestellt werden. Die Lärm-
schutzwand wird nicht als zielführend angesehen.

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das zuständige Referat mit der Bitte um Prüfung und Berücksichti-
gung der Anmerkung des BA13 [Bei der nächsten Straßensanierung sollte auf Flüsteras-
phalt umgestellt werden. Die Lärmschutzwand wird nicht als zielführend angesehen.] (ein-
stimmig)

2.2.14 Kirchenweg / Muspillistr. 18: Tägliches Parken auf dem „Kirchenweg“; Bürgeranliegen vom 
13.11.2018

Unter „Kirchenweg“ ist der Weg zur Kirche gemeint. Die Bürgerin schildert, dass ständig der 
Gehweg beparkt wird, teilweise die Fahrzeuge in die Ein-/Ausfahrt ragen und die Zäune teil-
weise beschädigt werden.
Der Vertreter der PI22 hatte bislang keine Beschwerden erhalten, wird aber künftig Kollegen 
zur Parküberwachung schicken. Die Antragstellerin wird vom Vertreter der PI22 direkt kontak-
tiert.

Beschlussempfehlung:
Weitergabe an die PI22 erfolgte direkt im Unterausschuss (einstimmig)
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2.3.15 Verbesserung der Radwege an der Eggenfeldener Straße; Bürgeranliegen vom 15.11.2018

Es liegt zu dieser Thematik bereits eine Rückantwort (vom Juni 2018) zum westlichen Teil 
der Eggenfeldener Straße vor. Damit wurde vorgeschlagen, Radschutzstreifen anzubringen. 
Dies wird vom BA befürwortet. Dennoch ist der östliche Teil der Eggenfeldener Straße noch 
zu untersuchen (Antragsnummer 14-20/B02026 vom 12.01.2016)

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das Referat unter Bezugnahme auf o.g. Schilderung (einstimmig)

2.3.16 a) Verbot von geparkten Wohnmobilen am Posener Platz
b) gefährliche Situation an der Kreuzung Marienburger-/Fritz-Lutz-Straße mit der Daglfinger 
Straße; Bürgeranliegen vom 30.10.2018

zu a) Die PI22 erläutert die Gesetzeslage dahingehend, dass angemeldete Wohnmobile 
auch dauerhaft parken dürfen. Sind Anhänger abgestellt über einen Zeitraum >2 Wochen,   
kann die Polizei zur Überwachung informiert werden. Seitens der PI22 wird Ablehnung des 
Antrags vorgeschlagen, da einer Zustimmung und Anbringung entsprechender Schilder eine 
Vielzahl an Anträgen zur Umsetzung folgen würden (Präzedenzfall). Grundsätzlich handelt es
sich hier um ein bundesweites Problem, welches eine Gesetzänderung   der Straßenver-
kehrsordnung zur Folge hätte.  
Zu b) Die Installation einer Ampel wird in der Stadt München durch ein Punktesystem bewer-
tet. In einer 30er-Zone wird in der Regel auch kein Zebrastreifen angebracht. Es sind ent-
sprechende Aufkommen an Auto-, Rad- und Fußgängerverkehr erforderlich, um die Anforde-
rungen für eine Ampel zu erfüllen. Sollte es zu einer Gefährdung der Schulkinder kommen, 
könnten ggf. Schulweghelfer durch die Schule akquiriert werden. Der anwesende Bürger wird
gebeten, in seinem Bekanntenkreis zu fragen, ob sich ggf. Schulweghelfer finden Unfälle 
sind der PI22 nicht bekannt.

Beschlussempfehlung:
Zu a) und b) Ablehnung – der anwesende Bürger versteht und akzeptiert die Ableh-
nung beider Positionen mit der entsprechenden Begründung (einstimmig)

2.3.17 Denninger Str./Donaustr. und Richard-Strauss-Str./Newtonstr.: Einführung eines Anwoh-
ner-Parkbereich; Bürgeranliegen vom 31.10.2018

Die CSU-Fraktion steht weiterhin zur ablehnenden Haltung gegenüber der Einführung eines 
Parklizenzbereichs, weil erheblicher Verdrängungsverkehr befürchtet wird. Außerdem wird 
nicht davon ausgegangen, dass die Besiedlungsstärke für eine Parklizenz ausreicht. Nicht 
einmal in der Parkstadt war der ermittelte Parkdruck ausreichend.
Seitens der SPD-Fraktion wird jedoch aufgezeigt, dass viele nicht parken können, weil Pend-
ler die Stellplätze verstellen. Der Parkraum wird durch weitere Verdichtung immer weniger. 
Deshalb wird angeregt, dass der Antrag zur Prüfung gegeben wird.

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung des Antrags an das zuständige Referat zur Prüfung, ob eine Parklizenz 
(Anwohnerparken) eingeführt werden kann
Zustimmung:  7 Stimmen
Ablehnung: 5 Stimmen  

 Behandlung im Plenum

Herr Finkenzeller kritisiert, dass das Bürgeranliegen nicht die Tagesordnung aufgenommen 
werden hätte sollen.
Herr Tscheu stellt nochmals die ausführliche Historie des Parkraummanagements vor.
Frau Pilz-Strasser bittet Herrn Tscheu, mit den Referaten bzgl. der Thematik in Kontakt zu 
treten.
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2.3.18 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 
./.

2.3.19 Verschiedenes, Termine 
Nächste Sitzung des Unterausschuss Verkehr am 08.01.2019

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer TOP 2.3.12 und TOP 2.3.17 - ein-
stimmig zugestimmt.

2.4 Unterausschuss Budget, Vereine und Satzung Berichterstattung
Herr Tetzner

2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget, Freiwillige Feuerwehr Oberföhring gegr. 1870 e.V., Anschaffung von
Übungsmaterial, 5.948,25 €; Az.: 0262.0-13-0188, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13505

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget, brennt! GmbH, Hörgang 2019 im September 2019, 10.000,00 €; 
Az.: 0262.0-13-0189, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13537

Beschlussempfehlung:
Die Antragsteller werden gebeten, ihren Antrag in der nächsten Unterausschusssit-
zung persönlich vorzustellen. Bis dahin wird der Antrag qualifiziert vertagt. (einstim-
mig)

2.4.3 Zuwendung aus dem Budget der Bezirksausschüsse, Antrag des Vereins Malteser Hilfs-
dienst e.V., Anschaffung eines Mehrzweckfahrzeuges, Bitte um Verlängerung des Bewilli-
gungszeitraums bis 30.06.2019 aufgrund der Lieferzeit des Fahrzeuges (vertagt am 
13.11.2018, TOP 2.4.1)

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.4 Bereitstellung nicht verbrauchter Mittel aus dem Vorjahren; Unterrichtung des Direktoriums 
vom 28.09.2018 (vertagt am 13.11.2018, TOP 2.4.2)

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.4.5 Überprüfung, sowie neue sinnvolle, ergonomische Einteilung des Wahlgebietes je Wahllo-
kal; Bürgeranliegen vom 17.10.2018 (vertagt am 13.11.2018, TOP 2.4.3)

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das zuständige Referat (einstimmig)

2.4.6 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

2.4.7 Verschiedenes, Termine 

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist voraussichtlich Donnerstag, 10. Januar 2019, um 
18.30 Uhr, Sitzungsort laut Einladung. Voraussichtlicher Sitzungsort: Schützenlisl II, Engl-
schalkinger Str. 208, 81927 München.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.
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2.5 Unterausschuss Bildung, Kultur, Sport und Soziales Berichterstattung
Frau Stengel

2.5.1 Planung der Einsätze der Münchner SommerSpielAktion 2019; Anhörung des "Spielen in 
der Stadt e.V." vom 16.10.2018 (vertagt am 13.11.2018, TOP 2.5.1)

Der BA schlägt folgende Plätze vor:

Fläche am ÖBZ
Festplatz am Bichlhofweg
Platz der Deutschen Einheit
Grünfläche am Salzsenderweg

Des Weiteren bewirbt sich der BA um eine Veranstaltung zum Weltkindertag.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.2 Erneuerungen an der Bezirkssportanlage Englschalking; Antrag der FDP-Fraktion vom 
14.11.2018

Punkt 1 und Punkt 2 des Antrags

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Punkt 3 des Antrags (Kameras wegen Online-Streamings)

Beschlussempfehlung:
Ablehnung (einstimmig)

2.5.3 Modernisierung der Freisportanlagen an der Bezirkssportanlage Fritz-Lutz-Str. 23; Unter-
richtung des Referates für Bildung und Sport (vertagt am 13.11.2018, TOP 2.5.2)

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.4 Bezirkssportanlage Fritz-Lutz-Straße: Problematischer Zustand (u. a. Personal); Bürgeran-
liegen vom 13.11.2018

In die nächste Unterausschussitzung soll ein Vertreter des RBS hierzu eingeladen werden.

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

Herr Ring wird die Vertreter der RBS einladen.

2.5.5 Max-Proebstl-Str. 4: Abbau der Leichtbauhalle; Rückmeldung des Sozialreferats vom 
19.11.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.6 Stadtteilbibliothek Bogenhausen, Rückgabe der Encyclopaedia Britannica; Bürgeranliegen 
vom 16.08.2018 (vertagt am 11.09.2018, TOP 2.5.4); Antwortschreiben des Kulturreferats 
vom 14.09.2018

Beschlussempfehlung:
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Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.7 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.5.8 Verschiedenes, Termine

Konkrete, umsetzbare Hilfe für den FC RW Oberföhring; Antrag der CSU-Fraktion vom 
04.12.2018

Herr Ring stellt den Antrag vor. Dem Verein solle damit geholfen werden,  wieder aufnahme-
fähig für neue Mitglieder zu sein. Herr Tscheu appelliert an alle BA-Mitglieder, sich an deren 
jeweilige Parteifreunde im Münchner Stadtrat bezüglich dieser Thematik zu wenden und die
Erfüllung der bisher seitens der Stadtverwaltung erteilten Zusagen einzufordern. Bis dahin 
soll der Antrag vertagt werden. 

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

Nächste Unterausschusssitzung vsl. am 08.01.2019 um 18 Uhr

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.6 Unterausschuss Stadtgestaltung, Öffentlicher Raum und Ökolo-
gie

Herr Baier

2.6.1 Prinz-Eugen-Park: Bewohnerwünsche zur Freiflächenplanung - Präsentation durch den "Ar-
beitskreis Natur & Ökologie".

Die Bewohnerwünsche zur Freiflächenplanung des Prinz-Eugen-Parks wurden vorgelegt.

Beschlussempfehlung 1:  
Wir befürworten die Bewohnerwünsche und leiten diese weiter an das zuständige Referat:
8 (Zustimmung):4 (Ablehnung).

Beschlussempfehlung 2:
Wir wollen die Bewohnerwünsche im Plenum behandeln:

 2 (Zustimmung):10 (Ablehnung).

SIEHE TOP 2.2.3

2.6.2 Baumfällungen (Anhörungen):
2.6.2.1 Stradellastraße Baumbestands-

plan (Behand-
lung unter 2.6.1)

Siehe  a)  und  b).

a)  Die Vorgaben für die Feuerwehr hinsichtlich der Rettungswege sollen mit dem Brand-
schutz nochmals diskutiert werden und mit der vorhandenen Zustimmung auf höherer Ebe-
ne abgesichert werden. Ziel: Die Eingriffe in den Baumbestand zu minimieren.
b)  Eingriffe in den Baumbestand sollen nur dort vorgenommen werden, wo es wegen not-
wendiger und nicht verschiebbarer Wegebeziehungen erforderlich ist oder wo die Verkehrssi-
cherheit nicht gegeben ist.

2.6.2.2 Eugen-Jochum-Straße Baumbestands-
plan (Behand-
lung unter 2.6.1)

Siehe  a)  und  b).

a)  Die Vorgaben für die Feuerwehr hinsichtlich der Rettungswege sollen mit dem Brand-
schutz nochmals diskutiert werden und mit der vorhandenen Zustimmung auf höherer Ebe-
ne abgesichert werden. Ziel: Die Eingriffe in den Baumbestand zu minimieren.
b)  Eingriffe in den Baumbestand sollen nur dort vorgenommen werden, wo es wegen not-
wendiger und nicht verschiebbarer Wegebeziehungen erforderlich ist oder wo die Verkehrssi-
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cherheit nicht gegeben ist.
2.6.2.3 Traberstr. 4 lt. Plan Ablehnung; neue Bauplanung.
2.6.2.4 Seidleinweg 12 lt. Plan Ablehnung, kein Fällgrund er-

sichtlich.
2.6.2.5 Daglfinger Str. 67 lt. Plan Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.6 Agnes-Miegel-Str. 7 1 Kiefer Ist im Vormonat erledigt.
2.6.2.7 Fritz-Meyer-Weg 27 - 49 1 Weide/Esche Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.8 Gertrud-von-Le-Fort-

Weg 15
mehrere Bäume Zustimmung, 2 Ersatz.

2.6.2.9 Redwitzstr. 10 1 Spitzahorn, 1 
Gemeine Esche, 
1 Silber-Weide

Zustimmung, 2 Ersatz.

2.6.2.10 Stuntzstr. 11 - 15 3 Pappeln Zustimmung, 2 Ersatz.
2.6.2.11 Buschingstr. 1- 47 1 Spitzahorn, 

6 Haselnuss, 1 
Robinie, 
1 Birke, 1 Kasta-
nie,
1 Linde.

Ablehnung wegen gravierenden 
Informationsmängeln.

2.6.2.12 Beblostr. 24 - 32 4 Scheinzypres-
sen

Ablehnung wegen gravierenden 
Informationsmängeln.

2.6.2.13 Brahmsstr. 17 2 Weiden Ablehnung, kein Fällgrund er-
sichtlich.

2.6.2.14 Buschingstr. 49 - 63 3 Birken Ablehnung wegen gravierenden 
Informationsmängeln.

2.6.2.15 Flemingstr. 148a 2 Bäume Ablehnung, kein Fällgrund er-
sichtlich.

2.6.2.16 Putziger Str. 45 1 Gebirgslärche Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.17 Mauerkircherstr. 88a 1 Esche, 1 AhornEsche: Ablehnung der Fällung, 

da ortsbildprägend; Baumpflege 
empfohlen. Baum 2 (Ahorn): Zu-
stimmung mit Ersatz.

2.6.2.18 Johannes-Neuhäusler-Straße 1 Robinie Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.19 Veit-Pogner-Str. 36 1 zweistämmiger 

Ahorn, 
1 Birke

Ablehnung, kein Fällgrund er-
sichtlich.

2.6.2.20 Mauerkircherstr. 175-197
(auf Höhe Hausnummer: 179/ 181)

2 Eschen Zustimmung mit 2 Ersatz.

2.6.2.21 Bürgerstr. 8 1 Fichte Zustimmung mit 1 Ersatz.

2.6.2.22 LSG Isarauen 34 Bäume Zustimmung lt. Plan.
Sind verkehrssicherheitsmaß-
nahmen, Ablehnung nicht mög-
lich 

2.6.2.23 Pienzenauerstr. 132 1 Trauerweide Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.24 Englschalkinger Str. 263 3 Robinien Zustimmung, 3 Ersatz.
2.6.2.25 Cuvilliésstr. 23 1 Kiefer Ablehnung, kein Fällgrund er-

sichtlich.
2.6.2.26 Königsberger Str. 8 1 Kirschpflaume Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.27 Lohengrinstr. 30 lt. Plan Zustimmung lt. Plan, 2 Ersatz.
2.6.2.28 Englschalkinger Str. 203 lt. Plan Zustimmung, 6 Ersatz.
2.6.2.29 Spervogelstr. 10 lt. Plan Zustimmung, 2 Ersatz.
2.6.2.30 Oberschlesische Str. 2 5 Fichten Zustimmung mit 1 Ersatz.
2.6.2.31 Grellstr. 34 1 Küstenmam-

mutbaum
Zustimmung ohne Ersatz.

2.6.2.32 Effnerstr. 17 1 Thuja (Lebens-
baum)

Zustimmung mit Ersatz.
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2.6.2.33 Dominikstr. 17 lt. Plan Zustimmung, 2 Ersatz.
2.6.3 Baumfällungen (Unterrichtungen):

Agnes-Miegel-Str. 7 (lt. Bescheid), Meistersingerstr. 154 (lt. Bescheid), Engelschalkinger 
Str. 229 (lt. Bescheid), Elbestr. 2 (lt. Bescheid), Steinhauser Str. 31 (lt. Bescheid), Steinhau-
ser Str. 33 (lt. Bescheid), Freischützstr. 23 (Gefahrenbaum).

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.4 Zukünftige Regelung für Baumfällungen (z. B. Anzahl der Bäume, Stammumfang)

Zu Punkt a):
Der Unterausschuss wünscht die Beibehaltung der bisherigen Regelung.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

Zu  Punkt b):
Vorschlag des Herrn Machatschek:
Künftig werden die Beurteilungen der Bäume rechtzeitig an die Protokollantin gesandt. Die-
se sammelt die Informationen über die Baumbegutachtungen und erstellt eine Liste. Diese 
Liste der Fällanträge wird am Montag in der Sitzung des Unterausschusses dem gesamten 
Gremium zur Abstimmung vorgetragen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.5 Schutz der Singvogelpopulation in Bogenhausen stärken; Antwortschreiben des Baureferats
vom 16.11.2018
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04745

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.6 Vogelschutz in Bogenhausen: Konkrete Maßnahmen; Antwortschreiben des Baureferats 
vom 16.11.2018
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04747

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.7 Fachtagung Vogelschutz in Bogenhausen.

Alle unsere Fragen sind von den Referaten beantwortet. Frau Holtmann hat zwei Termin-
vorschläge für die Fachtagung: Montag, 29.04.2019 und Mittwoch, 08.05.2019. Der genaue
Termin soll im Plenum beschlossen werden.

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig).

Herr Baier teilt mit, dass der Termin für den 29.04.2019, 17 Uhr im ÖBZ festgelegt wurde.

2.6.8 Muspillistraße/Kirchenweg: Baumbestand (4 Buchen) auf der Grünfläche; Bürgeranliegen 
vom 13.11.2018.

Weiterleitung ans zuständige Referat mit der Bitte um Überprüfung der Sicherheit der Bäu-
me.
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Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.9 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung:
keine

2.6.10 Verschiedenes, Termine:
keine

Herr Finkenzeller bittet um detaillierterer und ausführlicherer Protokollführung (siehe TOP 
2.6.1)

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)
3.1 Berichte der BA-Beauftragten

Frau Krauss berichtet vom aktuellen Stand zum Thema „Radweg in der Eggenfeldener Stra-
ße.“ Die zuständige Sachbearbeiterin wird Anfang des Jahres sich um das Thema küm-
mern.

Frau Sippl berichtet von einem Treffen in der Helen-Keller-Realschule, die Klassenanzahl 
wird dort deutlich erhöht. 

3.2 Bürgeranträge

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)        ./.

5 Anhörungen (ohne Vorberatung)

6 Erledigung von Beschlüssen                             
6.1 Normannenplatz: Blockade parkende Fahrzeuge

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04985

Frau Holtmann stellt fest, dass in dem Schreiben um um Stellungnahme gebeten wird, da-
her wird Vertagung in die nächste Sitzung des UA Verkehr gefordert.

- einstimmig zugestimmt -

6.2 Antrag auf Veröffentlichung der Fahrgastzahlen der MVG
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04122

6.3 Veröffentlichung der Fahrgastzahlen der Trambahn-Linien 16 und 18
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02252

6.4 Errichtung eines Fußgängerübergangs in der Ismaninger Straße (Höhe Trambahnhaltestelle
Holbeinstraße)
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04834

6.5 Installation von Sitzbänken an verschiedenen Standorten; Antrag der CSU-Fraktion vom 
19.09.2018
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05357

6.6 Möhlstr. 37: Nutzungsänderung DG: Büro zu Wohnen (ohne bauliche Veränderung in der 
Wohnung) - Anbringung einer ausklappbaren Notleiter; Antwortschreiben des Referats für 
Stadtplanung und Bauordnung vom 31.10.2018

6.7 Sachstandabfrage: Ausbau des Föhringer Rings - Erneuerung der Herzog-Heinrich-Brücke
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05183

6.8 Errichtung von E-Ladesäulen am Ende des vorhandenen Taxistandes in der Mauerkircher 
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Straße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05255

6.9 Weitere Nutzung des Bauplatzes neben ALDI in der Cosimastraße
BV-Anfrage Nr. 14-20 / Q 00587

6.10 Weitere Nutzung der ehemaligen Schreiber-Klinik
BV-Anfrage Nr. 14-20 / Q 00588

6.11 Anfrage bezüglich einer Neubebauung des Grundstücks Denninger Straße 96; Antwort-
scheiben vom Referat für Stadtplanung und Bauordnung vom 16.11.2018

6.12 Bepflanzung der Stützwände an der südlichen Auffahrtsrampe vom Isarring zum Effnerplatz
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05262

6.13 Verunreinigungen durch Hunde und Tauben in der Elektrastr. 9c
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05265

TOP 6 werden einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)

7.1 Direktorium
7.1.1 BA-Informationsschreiben 04/2018 - Technikpauschale, Update der Kooperationsplattform 

"Alfresco"
7.1.2 Stadtbezirksbudget - Information zur weiteren Umsetzung und Stellenbesetzung

7.2 Baureferat                                                       ./.
7.2.1 (U) Städtische Sonderprogramme zur Förderung von Innenhof-, Vorgarten-, Dach- und

Fassadenbegrünung, Entsiegelung sowie von naturnaher Begrünung von Firmengeländen
- Änderung der Förderrichtlinien
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11236

7.3 Referat für Gesundheit und Umwelt ./.

7.4 Kommunalreferat ./.

7.5 Kreisverwaltungsreferat                           
7.5.1 Unveränderte Fortführung des Gaststättengewerbes: 

Rennbahngaststätte im Tribünenhaus I, Rennbahnstr. 35

7.6 Kulturreferat ./.

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung

7.7.1 (U) A) Beabsichtigte Überplanung des Bereichs
    Richard Strauss-Straße (östlich)
    (Grundstück Fl.Nr. 214/17)
- Teiländerung des Bebauungsplans Nr. 1325 -
B) Durchführung eines städtebaulichen und landschaftsplanerischen Realisierungswettbe-
werbes
C) Weiteres Vorgehen
- Eckdatenbeschluss -
Stadtbezirk 13 - Bogenhausen
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12452

7.7.2 (U) Ensembles ehemaliger Dorfkerne im Sinne des Denkmalschutzgesetzes; Ergebnis der 
abschließenden Beurteilung durch den Landesdenkmalrat
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13025

7.7.3 (U) München rettet seine Spatzen (2)
Die Landeshauptstadt gibt dem Haussperling wieder Heimat und Nahrung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13227

7.8 Referat für Bildung und Sport
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7.9 Sozialreferat  
7.9.1 Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch: Stargarder Str. 12
7.9.2 Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch: Johanneskirchner Str. 12 + 14
7.9.3 Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch: Dirschauer Str. 11b
7.9.4 (U) Haushaltsplan 2019 - Produkt- und zielorientierte Ansätze

Zuschussnehmerdatei 2019
Vollzug des Haushaltsplanes 2019
für den Bereich "Förderung freier Träger" des Amtes für Wohnen und Migration
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13187

7.9.5 (U) Haushaltsplan 2019 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2019
Vollzug des Haushaltsplanes 2019
für den Bereich "Förderung freier Träger" des Amtes für Soziale Sicherung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13186

7.9.6 (U) Haushaltsplan 2019 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2019
Vollzug des Haushaltsplanes 2019 für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Stadtjugendamtes

7.9.7 (U) Haushaltsplan 2019 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2019
Vollzug des Haushaltsplanes 2019
für den Bereich "Förderung freier Träger" des Sozialreferates/Gesellschaftliches Engage-
ment/Bürgerschaftliches Engagement
(BE), Geschäftsleitung/Sozialplanung und Büro der Referatsleitung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13189

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./.
7.12.1 (U) Gewerbeflächenentwicklungsprogramm - GEWI

Fortschreibung
Finanzierung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 02731

7.12.2 (U) Weiterführung der Beschleunigung der Lichtzeichenanlagen für Buslinien ab 2019
Finanzierung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12596

7.12.3 (U) Maßnahmen zur Beschleunigung und Verbesserung der Zuverlässigkeit des Buslinien-
verkehrs
1. Projektgenehmigung
2. Genehmigung zu verwaltungsinternen Ausführungsgenehmigungen
3. Anmeldung zum MIP 2018-2022
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12597

7.13 MVG ./.
7.13.1 Maßnahmen zum Fahrplanwechsel 2018; Unterrichtung der MVG vom 14.11.2018

7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe)
7.15 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.

Die TOP werden ohne Wortmeldungen en bloc so zur Kenntnis genommen.

./.

8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

Es wird allen Geburtstagskandidaten gratuliert.
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8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 
8.3 Mitteilungen der MdBA
8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am 15.01.2019 statt

gez. gez.

Angelika Pilz- Strasser Pletzer
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzende des BA 13 Bogenhausen                                  Protokollführung


